



Como eventual candidato

## Vodanovic tiene apoyos "presidenciales" en mujeres, estratos bajos y parte del centro

Alex von Baer

Un alza disparada de 18 puntos en preferencias presidenciales espontáneas (de 1% a 19%) registró en la encuesta Cadem post elecciones municipales el alcalde de Maipú Tomás Vodanovic (Frente Amplio), empujado por el aplastante 70% con que salió reelecto.

Pero más allá de si su figura crece realmente o no a esas magnitudes (en la encuesta Activa subía, pero solo a 5,3%), el dato que llamó la atención es que por primera vez superó a Michelle Bachelet (10%), posicionándose como el nombre mejor aspectado de la izquierda para llegar a La Moneda, pese a que ha dicho antes y después de su reelección que descarta competir para ello en esta pasada.

Así, en medio de la inquietud oficialista por la falta de nombres para la presidencial y el paso a segunda vuelta del gobernador Claudio Orrego en la Metropolitana, el alcalde de 34 años asomó como la figura que sostuvo la estantería en el oficialismo.

Su nombre es mirado con mucha

atención, dado el perfil a ratos desmarcado del FA que ha cultivado, como cuando partió su gestión en 2021 desalojando el comercio ambulante de la Plaza de Maipú, cuando al conglomerado le complicaba esa discusión. O como cuando dijo que el FA "ya cumplió la etapa de los símbolos y tiene que entrar de lleno en la gestión". O cuando pidió que los militares intervinieran en tareas de seguridad.

¿Dónde es que ha ido ganando apoyos?

**Desglose de preferencias en Cadem donde superó por primera vez a Bachelet muestra que marca 45% en izquierda, 14% en centro y 11% en independientes.**

Para responderlo, La Segunda accedió al desglose de su 19% de apoyo general en Cadem según distintas variables. Por sexo, el apoyo de Vodanovic se concentra en mujeres: de ellas obtiene el 21% de las menciones, mientras que entre los hombres baja a 17%.

Al revisar el detalle por segmentos socioeconómicos, se observa que su siguiente

fortaleza es en sectores populares: en estratos bajos lo elige el 23%, mientras que en los medios un 17%, y en altos un 15%. Ello lo favorece en relación a Bachelet, quien ya no exhibe, como antaño, a los segmentos bajos como su mayor capital: marca 11% en ellos, parejo con el 10% que

marca en altos y medios.

Por edad, en tanto, tiene más preferencias en los jóvenes entre 18-34 años con 22%; mismo segmento en el que a Bachelet le va mejor con 16%. No obstante, el alcalde consigue mantenerse estable en los siguientes segmentos etéreos (marca 16% entre 35-54 años y 19% entre 55 años o más), mientras la exPresidenta baja en apoyo en esos tramos (marca 8% en ambos).

Y a nivel de identificación política, lógicamente sus preferencias más fuertes están en la izquierda, donde consigue 46% de las menciones, superando por largo el 25% de Bachelet. En el resto de los sectores políticos, Vodanovic consigue una porción también entre quienes se identifican de centro (14% de ellos) y quienes se califican de independientes (11%), mientras Bachelet tiene un rendimiento también más bajo en esos grupos (13% y 3%). Entre quienes son de derecha, Vodanovic consigue solo 1%.

### Los "peros" a una entrada a la carrera a La Moneda

De todos modos, Vodanovic —quien asumió como jefe de campaña de Claudio Orrego para su segunda vuelta ante Francisco Orrego (RN)— aún figura a 12 puntos de Evelyn Matthei en el sondeo: ella puntea con 31%.

Por lo mismo, el análisis en el oficialismo es que más allá de que la necesidad pueda llevar a que aumente la presión pa-

ra que afloje en su negativa y compita, es de toda lógica que el edil no quiera arriesgar su capital político antes de tiempo en una contienda cuesta arriba, en la que deberá hacerse cargo de nudos que no lo afectan en su popularidad actual en el municipio.

Primero, tendría que cargar con el cartel de "ser el candidato del Gobierno de Boric" —de lo cual es más fácil desperdiciarse en una reelección municipal, como hizo con sus desmarques—, lo que podría perjudicarlo ante el "voto de castigo" al Ejecutivo que advirtieron analistas en los recientes comicios. Segundo, tendría que sortear las dudas que pueda tener el electorado con una nueva experiencia con un Presidente joven. Y tercero, debería construir un liderazgo nacional en todo el país (la Cadem mostró que su apoyo en regiones es solo 17%, versus un 21% en Santiago).

"Vodanovic no puede cometer el mismo error que el Presidente Boric y llegar a La Moneda antes de tiempo. Él tiene que esperar su momento, seguir siendo alcalde, probablemente 2 periodos más. Formar equipo, terminar de construir bien el discurso. No se tiene que apurar y debe aprender de esta experiencia del Frente Amplio", aseguró de hecho, la semana pasada, Cristóbal Huneeus, director de Data Science de Unholster, empresa detrás de la plataforma de datos electorales DecideChile.